

St. Peters Bote.

Ein Familienblatt zur Erbauung und Belehrung.

Die erste deutsche katholische Zeitung Canadas, wird mit Empfehlung des hochw. Bisthofs Pascal von Prince Albert und des hochw. Erzbischofs Langevin von St. Boniface wöchentlich herausgegeben von den Benediktiner-Vätern zu Münster, Sask., Canada.

6. Jahrgang No. 31

Münster, Sask., Donnerstag, den 23. September 1909.

Fortlaufende Nr. 291

Aus Canada.

Saskatchewan.

Die folgenden neuen Postanstalten wurden am 1. Sept. in der Provinz Saskatchewan eröffnet:

Distrikt	Postanstalt
Alford	Moose Jaw
Boldenhurst	Moose Jaw
Cheviot	Saskatoon
Dummer	Regina
Escourt	Saltcoats
Gerald	Affiniboia
Kelfield	Battleford
Littleville	Moose Jaw
Matcliffe	Regina
Wilmington	Madenzie
Southton	Prince Albert
Wiley	Battleford
Walparaiso	Prince Albert
Wawa Hill	Moose Jaw

Die Dominion Regierung hat eine Proklamation erlassen, kraft derer alle Indianer, die südlich der Townships 8 in Saskatchewan und Alberta leben, das Wahlrecht erhalten können, vorausgesetzt, daß sie ein Stück Land ihr Eigen nennen können.

Die Luse Land Co. hat kürzlich wieder einige hundert Landsucher aus den Ver. Staaten, besonders aus Minnesota und den Dakotas, nach Saskatchewan gebracht, um ihnen von ihrem ausgedehnten, fruchtbaren Farmländereien bei Scoti zu verkaufen.

Die U.S.R. hat soweit etwa 18,000 Farmarbeiter nach den Provinzen Manitoba, Saskatchewan und Alberta befördert; viele dieser Leute werden im Westen bleiben und sich dort dauernd niederlassen. Dennoch benötigt Saskatchewan noch mehr Farmarbeiter, so daß die Bahn gezwungen sah, neue Excursionsraten vom Osten nach dem Westen zu bewilligen.

Die „Saskatchewan Building & Construction Co.“ in Regina hat den Kontrakt zum Bau des Zuchthauses in Prince Albert erhalten; die Baukosten werden sich auf ungefähr \$54,000 stellen.

Am Lake Manitou, nahe der G.T.P. Station Watrous w. mit dem Bau eines \$150,000 kostenden Hotels und Sanatoriums begonnen werden.

Am 11. Sept. schlug der Blitz in den

Stall des Herrn Jakob Fahlmann, Kathrimental. Es verbrannten 11 Pferde nebst Geschirre und einige Fuhren Hafer.

Aaron Giesbrecht in Kosthern, welcher kürzlich vom Sergeanten Poof nach Prince Albert in das Gefängnis gebracht werden sollte, entkam dem Polizisten, lief auf das Land hinaus und stürzte sich in einen Brunnen. Giesbrecht, der anscheinend nicht recht bei Verstand ist, wehrte sich verzweifelt gegen seine Rettung aus der gefährlichen Lage und erst nach vielen Anstrengungen konnte er in Sicherheit und dann nach Prince Albert gebracht werden. Der Mann scheint geistesgestört zu sein. Am Tage vor seiner Festnahme hatte er seine Frau mit der Heugabel bedroht.

J. M. Caswell von Kosthern erntete dieses Jahr 70 Grabäpfel, welche er nach Toronto zur Ausstellung geschickt hat. Die Ausstellungsbeamten lobten die gute Qualität der Äpfel.

Alberta.

Am 1. Sept. wurden in der Provinz folgende Postämter eröffnet:

Distrikt	Postamt
Carlbadt	Medicine Hat
Delia	Red Deer
Fayler	Red Deer
Dighvale	Edmonton
Naughton Glen	Victoria
Royalview	Medicine Hat
Springridge	Macleod
Deorford	Strathcona

Manitoba.

Sir Thomas Shaughnessy, Präsident der C.P.R. hat kürzlich in Winnipeg erklärt, daß diese Bahngesellschaft seit 1906 zirka 1500 Meilen neue Bahnlinien gebaut und \$42,000,000 für die Ausrüstung, neues Betriebsmaterial etc. ausgegeben hat. Die Beförderung des Getreides nach Fort William wird rascher voran gehen, weil die Bahn jetzt bis dahin ein Doppelgleise hat. Mit dem Legen des Doppelgleises von Winnipeg nach Portage la Prairie und Brandon wird bald begonnen werden.

Der Streik der Zimmerleute in Winnipeg ist so gut als beendet, da fast alle Arbeiter zu dem von der Union geforderten Satz von 45 Cents per Stunde

Anstellung gefunden haben. In Broomhill erlitt beim Löschen des Prairiefuers, welches durch eine Lokomotive verursacht wurde, die 18jährige Alpha McKinney den Flammentod.

Ontario.

Im Silver Mountain Distrikt an der Port Arthur & Duntz Linie, 50 Meilen westlich von Port Arthur hat A. Burnatchi eine Silberader entdeckt, die 4x5 Fuß dick und eine Meile lang ist. Der Wert soll sich auf \$20,000 per Tonne Erz belaufen.

In Cobalt herrscht eine besorgniserregende Typhusepidemie. Das städtische Hospital ist mit Typhuskranken überfüllt und es sind, um gerüstet zu sein, drei Zelte zur Aufnahme von Patienten errichtet worden. Man schätzt die Zahl der Typhuskranken in der Ortschaft auf 200. Es scheint, daß das schlechte Trinkwasser der Gegend für die Seuche verantwortlich ist.

Die Zahl der diejährigen Besucher der Torontoer Ausstellung wird auf eine Million geschätzt.

In Fort William und Port Arthur werden mit Ende d. Mts. 14 Getreide-Elevatoren im Betriebe sein, die eine Fassungsfähigkeit von 27,720,000 Bu. haben; die diejährige Schiffsahrts Saison verspricht eine der Lebhaftesten, wenn nicht die Lebhafteste in der Geschichte der beiden Hafenstädte am Lake Superior zu werden, nahezu 20 Dampfer werden allein zwischen denselben und Montreal fahren und das Getreide dorthin befördern.

Bei Underwood verbrannte kürzlich der allein wohnende 75 Jahre alte Donald McPhail in seinem eigenen Hause.

Am 16. Sept. verbrannte bei Alexandria der Dampfer „Zelanden.“ Der Kapitän mußte in seinem Nachkleide über Ford springen um sich zu retten. Der Schaden beträgt \$25,000.

Die Einwanderungsbehörde veröffentlichte soeben die amtlichen Statistiken über die Einwanderung nach Canada während der ersten drei Monate dieses Jahres. Nach denselben sind in Canada eingewandert über

Ozean-Häfen.	1909	1908
April	14,628	20,669

Mai	17,923	17,145
Juni	11,767	10,752
Vereinigte Staaten.		
	1909	1908
April	12,609	9,084
Mai	11,107	6,439
Juni	9,208	4,884
Gesamt		
	74,242	68,973

Diese Zahlen zeigen, daß eine Abnahme der Einwanderung über Ozeanhäfen um 7000 stattgefunden hat, während der Einwandererstrom aus den Staaten sich bedeutend mehr gehoben hat.

Während des Monats Juli erlitten 358 Arbeiter in Canada Unfälle. Von diesen starben 100, während 258 ernstliche Verletzungen davontrugen. Von den Verletzten arbeiteten 10 in Maschinenfabriken, 55 im Farmbetriebe, 54 im Eisenbahndienst, 30 im Baugewerbe und 29 in Bergwerken. Während derselben Zeit gab es 15 Streiks in Canada, an denen 4338 Arbeiter beteiligt waren, die insgesamt 118,000 Arbeitstage verloren. Die hauptsächlichsten dieser Streiks waren der Ausstand der Bergleute in Sydney, N. S., und derjenige der Zimmerleute in Edmonton, Alberta.

British Columbia.

Es wird berichtet, daß der Mount Robson, der höchste Punkt der canadischen Felsengebirge, am 13. August von Rev. G. Kinney von Victoria, B. C., erfolgreich bestiegen worden ist. Der Berg hat eine Höhe von 14,000 Fuß und es sind Hunderte von erfolglosen Versuchen gemacht worden, ihn zu erklimmen.

Ver. Staaten.

Cincinnati, O. Am 31. Aug. starb in New Orleans, La., nach langem, mit christlicher Geduld ertragenem Leiden, im 44 Lebensjahre, Herr Heinrich Tapke, der Geschäftsführer des New Yorker Hauses der Firma Fr. Busket & Co. Seit etwa 4 Jahren stand Herr Tapke als Nachfolger des verstorbenen E. Steinbad, an der Spitze der New